

# TIEMPOS DE PANDEMÍA COMO UNA OPORTUNIDAD DE FORTALECIMIENTO, PROTECCIÓN Y EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES CHOCOANAS

## BOLETIN NRO. 1

*11 municipios fueron beneficiados con la ejecución del proyecto que contó la financiación por parte de la Cooperación Española – AECID*

Con la socialización del proyecto y sus alcances, ante la institucionalidad local, se dio inicio en el mes de febrero de 2022 a la ejecución del mismo, el cual se trabajó de manera simultánea, en 11 de los 31 municipios del departamento del Chocó.



Esta propuesta, respaldada por la cooperación española, surge ante la necesidad de Promover la participación y el empoderamiento de las mujeres chocoanas en contexto de COVID 19 para el goce efectivo de sus derechos y plena ciudadanía como contribución a la paz territorial, buscando una mayor incidencia frente a temas de respeto, oportunidades e igualdad de género y otras identidades.

- Durante el proceso de formación, donde se abordaron temas como Derechos Económicos Sociales y Culturales – DESCAs, participación, derechos humanos y economía de cuidado; participaron más de 300 personas entre las que se encontraban representantes de la población LGBTIQ+, afros, indígenas y mestizas de diversos grupos etarios. “El desarrollo de estos talleres, nos permitieron generar espacios de reflexión que permitirán generar cambios en el relacionamiento y la manera de desarrollar algunas actividades a futuro” Así lo afirmó Lesbia Córdoba una de las participantes. El desarrollo de iniciativas



como estas permitió dejar instaladas alrededor de 11 unidades productivas al igual que casas de protección adecuadas y dotadas.

## Logros

- La institucionalidad regional y local conoce del proyecto y el papel que juegan en el mismo
- Cualificado el equipo de facilitadoras del proyecto para el desempeño de las labores contratadas
- Se logra impactar la vida de las y los participantes con los temas abordados ya que vienen realizando reflexiones personales, familiares y comunitarias frente a las formas de relacionarse y actuar especialmente en el relacionamiento con las otras mujeres.
- Se contó con la participación de un hombre y 5 mujeres indígenas en el proceso de formación y 2 personas pertenecientes a la comunidad LGBTIQ+
- Hay una gran motivación por parte de mujeres y hombres por instruirse, reconociendo que, si bien muchas/os son profesionales,
- Hay una gran motivación por parte de mujeres y hombres por instruirse, reconociendo que, si bien muchas/os son profesionales, en el tema político electoral tiene falencias que quieren superar para poder jugar un buen papel en los espacios a que aspiran.
- Se está interviniendo con recursos AECID en zonas poco atendidas por la cooperación
- Las iniciativas productivas apoyadas en el proyecto anterior avanzan positivamente y están cumpliendo el propósito para el que fueron apoyadas
- Se han ido mejorando las casas de protección que persisten y logrando articulación con otras instituciones



INICIATIVAS APOYADAS EN NUQÍ



INICIATIVAS APOYADAS EN ISTMINA